



Cuenta de haberse practi-  
cado batida sin resultado.

Excmo. Señor:

Habiendo tenido noticia el Oficial que suscribe, por el Comandante del Puesto de Muniesa, del posible internamiento en el Bosque Limpia, del mismo termino, de partida armada con ametralladoras compuesta de cuatro hombres, según comunique en telegrama de ayer, dispuse la reunión en Ventas de Muniesa, de la fuerza de los Puestos de Muniesa y Oliete, con parte de la del Puesto de esta Cabecera y distribuida la misma en tres grupos que partieron de este último lugar; se reconoció minuciosamente los montes denominados de Muniesa, Limpia y Albalate, sin hallarse rastros ni indicios de haber permanecido en los mismos la partida referida ya que a la vez de su reconocimiento se adquiere la certeza de ello por los leñadores de los pueblos vecinos que se iba encontrando; habiendo regresado en este día la fuerza a sus respectivos Puestos, sin novedad.

Tengo el honor de participar a la superior Autoridad de V.E. para su debido conocimiento.

Dios guarde a V.E. muchos años.

El Teniente Jefe de la Sección

*Amador Barull*  
*Misart*

Excmo. Señor Gobernador Civil.

TERUEL



Cuenta de las gestiones practicadas por la fuerza de esta Comandancia / por aparición de hombres armados en otra.-

Excmo. Señor :

Tengo el honor de participar a la respetable autoridad de / V.E., que habiéndose recibido un telegrama del Jefe de la Línea de Utrillas, comunicando salía con la fuerza de aquella cabecera y con la de los puestos de **Ollite** y **Muniesa** en combinación con otras fuerzas de la Línea de Híjar, a dar batida por el monte "Limpia", del término de Muniesa de esta provincia, por tener noticias haber aparecido cuatro hombres armados que perpetraron atracos en el pueblo de **Albalate** de esta provincia, verificadas por el Jefe que suscribe / las gestiones necesarias encaminadas al esclarecimiento de los hechos ocurridos, se ha comprobado que en la tarde del día 25 del corriente, se presentó en el puesto de **Albalate**, **JESUS ANDREU ROYO**, de 27 años de edad soltero, de profesión pastor, natural y vecino de **Lécera** (Zaragoza), dando cuenta de que encontrándose apacentando el ganado en el término municipal del pueblo de su naturaleza se le habían presentado cuatro hombres armados con ametralladoras pequeñas, los cuales le pidieron la merienda que llevaba, la cual les entregó dirigiéndose seguidamente hacia el monte expresado, por cuya causa el Comandante Puesto del mencionado

Albalate, lo participó al de Muniesa y éste al Jefe Línea de Utrillas interpretando éstos últimos habían sucedido atracos en Albalate.-

Por la fuerza de los citados puestos ha sido recorrido y reconocido el monte expresado en cuya dirección se dijo tomaron los atracadores indicados, sin que haya sido observada su presencia en el mismo ni por otra parte de la demarcación de esta provincia, continuándose por toda la fuerza de esta Comandancia las gestiones oportunas por si acaso se hubiesen internado alguno en ella de cuyo resultado daré a V.E., oportuna cuenta.-

Dios guarde a V.E. muchos años.

Teruel, 29 de Noviembre de 1.944

EL TENIENTE CORONEL PRIMER JEFE,

*Francisco Tallás  
Martínez*

Excmo. Señor Gobernador Civil de la provincia de

TERUEL



Cuenta de las gestiones practicadas por el Jefe que suscribe para localización y captura de huídos en esta Comandancia.-

Excmo. Señor:

Tengo el honor de participar a la respetable autoridad de V.E., que en mis revistas y vigilancias de servicio, he comprobado no han existido atracos de ninguna clase en el pueblo de Albalate según comunicó el Jefe de la línea de Utrillas en telegrama de fecha 26 del anterior, presentándose en el mencionado puesto, JESUS ANDREU ROYO de 27 años de edad, pastor, denunciando que en ocasión de encontrarse apacentando sus ganados en el monte "Limpia", término municipal de Léscera (Zaragoza), se le aparecieron cuatro hombres armados, dos de ellos con fusil o mosquetón, los cuales le pidieron la merienda, entregándoles un pan y medio, dos sardinas y una botella de vino que llevaba como merienda, los cuales se ausentaron tomando la dirección hacia Ventas de Muniesa avisando telefónicamente al Comandante de puesto de Albalate al de Muniesa salieran en su persecución, interpretando este último, habían ocurrido atracos en Albalate, en cuya forma se lo comunicó al Jefe de la línea de Utrillas por cuya causa este Oficial salió con fuerzas para dicho monte, consignando en sus

telegramas haber ocurrido atracos en Albalate, dando origen a una falsa alarma, aumentada con la noticia circulada de que existían "Maquis" en el citado monte "Limpia", por suponerles se trataba de esa gente, dos grupos de / / fuerzas del puesto de Albalate acompañados de algunos falangistas de la localidad reconociendo dicho monte, exponiendo esta versión por llevar la fuerza del Cuerpo gorro en vez de sombrero para disminuir la visibilidad, sin que a pesar del minucioso reconocimiento, pudiese observarse la presencia de ninguno de los hombres mencionados, ni adquirir dato alguno de su tránsito ni paradero.-

Por las fuerzas de los puestos de Híjar, Puebla de Híjar, Albalate y Samper de Calanda, al mando del Jefe de aquella Línea, por haber comunicado el Comandante puesto de Sástago, haber pasado ocho "maquis" en dirección hacia la demarcación de Híjar, fueron reconocidos los montes y campos limítrofes, de la provincia de Zaragoza y lugar / expresado, entablándose entrevistas con los puestos limítrofes de Sástago, Escatrón y Capitán de la 2ª Compañía de la 21ª Comandancia Rural, sin que por unas ni otras fuese descubierta su presencia ni adquirida idea alguna de ellos.-

También se ha comprobado de que en las últimas horas del día 25 pasaron por el pueblo de Castenón ocho hombres armados, uno con fusil ametrallador o metralleta, dos con bombas de mano de las llamadas de palo alemanas y el resto con fusiles rusos, los cuales recogieron seis panes y un poco de tocino, ausentándose sin ejercer ninguna clase de violencia, no avisando las autoridades ni particulares alguno de la presencia de ellos hasta transcurridos dos días, dejando dos hojas de propaganda cuyas copias se adjuntan, (habiendo sido remitidos los originales), al Servicio de Información de la Dirección General del Cuerpo, comprobando que sobre las 19 horas del día 27, el mismo grupo en una finca pasaron por la masía denominada "El Reguero", término municipal de Samper de Calanda de esta / provincia, donde pidieron víveres, entregándoles cuatro panes, un poco de tocino y olivas aderezadas, marchando seguidamente a una paridera llamada de "Juan Vicente", donde comieron patatas guisadas con tocino, sin exigencias

ni amenazas de ninguna clase implorando caridad, comentando durante la cena venían de la sierra de Alcubierre, y habían pasado el río Ebro a nado, hablando mal de la Falange, marchando seguidamente, y al asomarse el pastor a la puerta en el momento que salían le dijeron que se retirara por no interesarle la dirección que tomaban, por cuyo motivo ignoraba el rumbo seguido, por lo que se han practicado por la fuerza de los puestos de Samper, Calanda, Híjar y Alcañiz, formando grupos con algunos falangistas de las respectivas poblaciones, se han recorrido los montes, campos y despoblados de aquella comarca, sin que se haya observado ni adquirido noticia de la existencia del citado personal desde el último detalle anteriormente expresado continuando las gestiones, con la intensidad posible para conseguir su descubrimiento.

En relación a lo comunicado en telegrama cifrado por el Comandante de puesto de Beceite, he comprobado según manifestación de algunos obreros de la mina de carbón, denominada "San Rogelio", se presentó un individuo manifestando era "maquí", y era el pastor de cincuenta más, suponiendo hiciese esta manifestación para alentar a los obreros e infundir alarma y terror al vecindario como así ha sido, ya que de haber existido ese número, habiesen hecho acto de presencia en algún otro punto más para la adquisición de víveres, y no pasar inadvertido tan crecido número, porque de los reconocimientos verificados y servicios prestados por la fuerza de los puestos de Beceite, Cretas y Valderrobres, al mando del Brigada Jefe de esa línea se haya adquirido el menor conocimiento de la presencia de ninguno de los individuos expresados.

Habiendo tenido conocimiento de que en la demarcación de la línea de Alcorisa habían hecho acto de presencia algunos hombres armados, me personé en la citada localidad, donde me fué comunicado, tuvieron noticias de haberse presentado 10 hombres, en la masía denominada "Los Arandas", presentándose seguidamente la fuerza en dicho caserío, donde les fué comunicado habían salido en dirección a la partida denominada "Desierto de Calanda", la que fué minuciosamente recorrida, sin obtener detalle alguno de los fugitivos, anunciando la presencia también, en Dos Torres de Mercade, de seis hombres armados el día 1º del corriente, y en el barrio de Planas de Castellote

quince también armados tomando seguidamente la dirección ordené la presentación en el citado Alcorisa de 25 hombres del puesto de esta capital al mando de los cuales, recorrí el poblado y montes de Aguaviva y Farras de Castellotes a converger en Castellote con el resto de la fuerza, mandada por el Teniente Jefe de la Línea, adquiriendo solamente la noticia de que por los montes de Aguaviva habían pasado, hacía dos o tres días seis individuos sin armas, mal vestidos con la ropa muy estropeada y sin afeitarse bastantes días los cuales pidieron a un leñador les diese por caridad algo de comer, diciéndome marchaban hacia Barcelona sin que por parte alguna hubiese sido advertida su presencia ni adquirido dato de la ruta seguida por los fugitivos, y que también en el pueblo de Dos Torres de Merceder seis hombres adquirieron unos panes, dos pares de alpargatas y unas cajitas de tabaco, no ejerciendo coacción para su adquisición y abonando su importe, y en el barrio de Planas de Merceder tres panes facilitados en el horno por las mujeres que estaban amasando y como a pesar de las gestiones realizadas, no pudo adquirirse detalle alguno de su paradero, ni camino seguido suponiendo se han asentado de la comarca mencionada hre regresado a esta residencia en unión de los veinticinco hombres del puesto de esta Capital, transportados en el camión del Cuerpo destinado en esta Comandancia, quedando en Castellote con la fuerza de este puesto la de Calanda, Torrevelilla y Más de las Matas para continuar la vigilancia y apostaderos de los montes indicados, para conseguir su captura, habiéndome recogido tres octavillas encontradas, por unos obreros que se dedicaban a la recolección de olivas en la partida del "Larriçal", del término municipal de Torrevelilla, cuya copia se acompaña y las originales han sido entregadas al Servicio de Información de esta Comandancia para el curso correspondiente.

En todas las localidades donde han hecho acto de presencia preguntaban antes de entrar, el pueblo que era, si había puesto de la Guardia Civil o se encontraban Guardias en él.

Durante mi trayecto he tenido conocimiento de que las márgenes del río Ebro han sido colocadas fuerzas del Ejército de la 51ª División y los puentes y pontones de paso del mencionado río custodiadas por fuerzas del Cuerpo de la 21ª Comandancia Rural.

Dios ---

-----guarde a V.R. muchos años.  
Teruel, 4 de Diciembre de 1.944.  
EL TENIENTE CORONEL PRIMER JEFE,

*Francisco Sabla  
Martinez*

Excmo. Señor Gobernador Civil de la provincia de

TERUEL